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前日相福田料博鰲晤習近平
日媒稱正作最後協調 兩國民間交流近期頻密

哈珀邀李克強盡早訪加

孫政才調研渝郊縣經濟韓
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香港文匯報訊 據韓國《中央日報》報
道，為彌補政府財政赤字和引進外資，
首爾市制訂了向中國企業出售「蠶室運
動場」的地皮再開發計劃。但此舉引發
韓國執政黨議員非議，認為蠶室運動場
作為1988年漢城奧運會主場地，賣給外國
資本會引發國民「心理不適」。首爾官員
認為無需過度「民族主義化」。不過，首
爾市政府2日用電郵答覆北京《環球時報》
查詢時稱，首爾目前並無出售蠶室運動
場等漢城奧運會象徵物的計劃，「但為
了將附近變成更有生機和活力的地區，
正在謀求各種方案」。
首爾市相關人士日前表示，比起房地

產出租，中國資本更喜歡直接購買，建
造以中國遊客為對象的旅館等。蠶室運
動場雖位於江南市的中心地段，但由於
體育設施落後，利用程度很低，首爾市
前市長在任時曾多次提出將這一帶開發
成觀光酒店和會展中心。

香港文匯報訊 據中新社報道，加拿大總理哈珀當地時間2
日上午致電李克強，祝賀他新任中國總理。在電話中，哈珀
再次邀請李克強盡早訪問加拿大。加拿大總理辦公室說，雙
方領導人都贊同保持中加雙邊關係的重要性。
另據中國政府網報道，李克強對哈珀發來賀信並打來電話

祝賀表示感謝，並表示中國政府重視發展中加關係，願同加
方一道，不斷將中加戰略夥伴關係提升到更高水平，把巨大
的合作潛力轉化為雙贏的現實成果。

香港文匯報訊（記者 袁巧）中
共中央政治局委員、重慶市委書
記孫政才日前輕車從簡，先後調
研重慶梁平縣、墊江縣。孫政才
表示，兩縣地處「一圈」與「兩
翼」結合部，區位優勢明顯，要
㠥力壯大縣域經濟，穩步推進城
鄉統籌，加強生態文明建設，加
強社會建設和創新社會管理，切
實保障、改善民生，推動經濟社
會持續健康發展。
調研期間，孫政才考察了平偉

實業、天聖製藥、捷力輪轂等企
業和長安汽車綜合試驗場。他指
出，工業是縣域經濟發展的重要
支撐，各區縣要立足現有基礎，
明確功能定位，主動參與產業分

工，加強特色園區建設，加大招
商引資力度，推動工業經濟上規
模、上水平、上質量、上效益，
走綠色、低碳、循環的發展路
子。
孫政才在墊江縣高標準農田建

設示範區，進大棚、下田間，了
解農民春耕情況。他指出，區縣
應立足本地特色資源，以農民增
收為核心，大力發展特色效益農
業，推動農產品加工業與特色效
益農業同步協調發展，高度重視
食品安全，讓百姓吃上安全、放
心的農產品。
孫政才續表示，城鎮化是推進

「三化」、實現統籌城鄉的重要載
體，但城鎮化不能簡單理解為造

城，要堅持整體規劃、節約用地、
產業支撐、突出特色，堅持城鎮
化與工業化相協調、與人口發展相
適應，突出抓好招商引資和項目
落地工作，以產興城、以城聚產，
產城互動、產城融合，提升質量和
效率，實現內涵式發展。

中國駐美新大使崔天凱履新
香港文匯報訊 據中新社報道，中華人

民共和國新任駐美利堅合眾國特命全權大
使崔天凱4月2日抵達華盛頓履新，成為第
十任中國駐美國大使。
崔天凱的前任張業遂已於2月24日離任

回國。二人之前的中國駐美國歷任大使分
別為：柴澤民、章文晉、韓敘、朱啟禎、
李道豫、李肇星、楊潔篪、周文重。
崔天凱曾出任中國駐日本大使，在出使美國之前，任中國

外交部副部長。

博鰲「習蕭會」料後日登場
香港文匯報訊 據中新社報道，本周末(6日)在海南島舉行的

博鰲論壇，大陸新領導人習近平將與台灣領導人馬英九的前
任副手蕭萬長會面，這場「習蕭會」，被外界認為可助兩岸關
係再推進一步。
3日島內消息稱，以「市場基金會榮譽董事長」身份登陸的

蕭萬長，將在5日乘直航班機直達海口，新任國台辦主任張志
軍屆時將親至機場迎接，而有媒體稱「習蕭會」將在6日進
行，國台辦3日則以「目前正緊鑼密鼓安排中」回應，拒絕透
露詳細安排。
大陸領導班子換屆，兩岸相關部門負責人也陸續出現調

整，蕭萬長再次率團代表台灣出席博鰲亞洲論壇年會，又將
與習近平會面，被視為是繼連戰早前與習近平的「連習會」
之後，又一次促進兩岸關係邁進的重要場合。

《每日新聞》指出，福田在擔任日本首相時
期，對中日關係的穩定發展做出了重要

努力，中國方面對此給予高度評價。如果福田此次
能爭取在海南博鰲論壇召開之際見到中國領導人，
預計雙方將會就緩和釣魚島爭端的對策以及朝鮮的
核開發、衛星發射等問題交換意見。

釣島問題料成會晤焦點

日本共同社亦認為，中國領導人如何看待和處理
因釣魚島問題陷入緊張的中日關係將成為此次會談
焦點。日本自民黨副總裁高村正彥也在認真探討作
為首相安倍晉三的特使早日訪華一事。
當中值得關注的是，在中日雙方官方恢復交流之

前，旨在助力中日兩國改善關係的民間外交一直有
序進行。據日媒報道，中國婦聯日前邀請多位日本

前首相妻子出席3日在北京舉行的交流會，日本前首
相福田康夫的夫人、已故前首相橋本龍太郎的夫
人、前首相中曾根康弘的夫人，以及日本自民黨副
總裁高村正彥、外務副大臣鈴木俊一的夫人都在出
席名單之列，她們在交流會上介紹日本的母子健康
手冊的優點，呼籲中國引進該制度。

李小林：推動交流非「密使」

與此同時，中國人民對外友好協會會長李小林於4
月1日率中國書畫家代表團訪日。有日本媒體稱，李
小林的訪日之行，名為文化交流，實際上是中國政
府派往日本探尋改善兩國關係突破口的「密使」。
對此，李小林在東京接受中新社記者專訪時表

示，本次訪日意在推動兩國民間交流，並非日媒所
稱是中國政府派出的「密使」。李小林表示，中國人
民對外友好協會從事對外交流已有近60年歷史，與
世界500多個政府與非政府組織在40多個國家開展過
各類交流活動，目的在於促進中外民間友好。
李小林指出，中日間的歷史遺留問題應從政府層

面去解決。作為友好團體，向日本民眾傳達中國人
民的真實想法是對外友協的使命。在當前中日關係
處於冰點的時期，中日民間交流特別是文化交流不
能中斷。李小林強調說，中日實現邦交正常化已有
40多個年頭，但中國人民從感情上不會忘記日本侵
華歷史。兩國應以史為鑒，面向未來，繼承老一代
中日不再戰的信念。

香港文匯報訊（記者 于永傑 山東報道）日內
瓦時間4月3日下午5點（北京時間4日0時），華裔
諾貝爾獎獲得者丁肇中教授，在歐洲核子中心發
布其領導的AMS項目18年來第一個實驗結果：宣
布AMS項目已經發現40萬個正電子，這些正電子
有可能來自銀河系的脈衝星或是人們一直尋找的
暗物質。這是人類尋找暗物質的重要進展。負責
該項目熱力系統的山東大學程林教授團隊在國內
同步發布了該消息。

正電子顯新物理現象

丁肇中團隊稱，從2011年5月19日至2012年12月
10日的前18個月的太空實際探測運轉中，AMS分
析了250億個初級宇宙射線。其中確認了680萬個
電子及其反粒子—正電子的事例。結果顯示：
正電子比分能譜未顯示其有結構或隨時間改變。
正電子與電子的比率沒有顯示出空間的各向異
性，即這些高能的正電子不是來自空間某個特定
的方向，該特性表明了新物理現象的論據。山東
大學有關專家解釋：這一結論傾向於證明所發現

的40萬個正電子來自於暗物質。因為如果是來自
於脈衝星，則會表現出一定的方向性。未來對數
據的分析延伸到更高能量後，會最終確定此能譜
究竟是來源於暗物質粒子的碰撞還是脈衝星。
AMS探測器自2011年5月19日放置在國際空間

站至今，已經觀測了311億個宇宙射線數據，而
這一數據在上個世紀的總和只有30億個。預計今
後每年，AMS記錄的宇宙射線信號將達到160億
個。

山東大學設計熱系統

據悉，AMS計劃歷時18年，耗資21億美元，有
16個國家和地區的600餘名科學家參與，旨在尋
找宇宙中的暗物質和反物質。而AMS探測器在空
間站的運行壽命取決於其熱系統的支撐能力。該
系統正是由內地的山東大學程林教授團隊，負責
研發設計。來自台灣的科研團隊參與了其數據分
析部分的工作。程林教授稱，到目前為止AMS探
測器熱系統運行正常，尚無法估計AMS探測器還
能在空間站運行多久。
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香港文匯報訊（記者 軼瑋 北京報道）

中國社科院日本所外交室主任呂耀東昨日

接受本報訪問時指出，中日民間外交並未

因中日關係惡化而中斷，更不能因近期中

日民間外交略顯頻繁就認定中日官方交流

回暖，日本必須拿出誠意，認識到導致中

日關係惡化的根本原因在日本政府，進而

拿出建設性意見加以解決，不能通過日本

媒體輿論來炒作中日雙方官方交流開始回

暖。

呂耀東表示，中日民間外交有多種形

式，並非限於兩國非政府組織組團進行，

兩國民間開展的旅遊、文化藝術交流活動

亦屬民間外交範疇。在呂耀東看來，在近

年中日關係惡化後，中日民間交流活動雖

然有一些推遲，但並未中斷，某種程度上

可以說還是比較「熱絡」。

呂耀東說，「以民促政的民間外交對恢

復中日雙方正常交流有積極作用，但不能

因此就斷定中日關係全面回暖，日本媒體

炒作的中日關係回暖還為時過早，中日關

係回暖需要日方拿出誠意，認識到造成雙

方目前惡化態勢根本原因在於日本，要拿

出建設性解決方式。」

呂耀東強調，日本政府至今仍缺乏誠

意，中國政府對此要有清醒認識，日本損

害中國利益在先，在未拿出誠意之前，僅

靠日本媒體造勢強調中日民間外交頻繁，

就開始炒作中日關係趨向回暖，顯然不符

合事實。

呂耀東分析指出，中日兩國主要障礙

在於歷史問題（教科書問題、靖國神社

問題）、台灣問題以及領土劃界問題（東

海油氣田及釣魚島之爭），此外也有地緣

戰 略 上 的 問

題。
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丁肇中團隊發現疑似暗物質

香港文匯報訊（記者 軼瑋 北京報道）據

日本《每日新聞》報道，擔任博鰲亞洲論壇

理事長的日本前首相福田康夫正在就爭取於

本月6日或7日同中國國家主席習近平會談進

行最後協調。輿論普遍認為，如果此會談得

以舉行，將是中方新一屆領導人履新以來首

次會晤日方政要。另日媒報道稱，中日民間

交流近期頻密，中國婦聯已邀請多位日前首

相妻子訪華，中國對外友協會長李小林本月

初亦到訪日本，中日雙方已顯現恢復交流的

徵兆。
■日本前首相福田康夫爭取在博鰲論壇與中國國家主席習近平會晤，正進行最後協調。圖為2010年福田

（右）與習近平（左）在博鰲論壇期間會面。 資料圖片

■AMS探測器在國際空間站運行。

■丁肇中（右）與山東大學教授程林。 資料圖片

■孫政才（右）在梁平縣平偉實業

公司調研。 香港文匯報重慶傳真

■崔天凱


